
ЭЛЕКТРИЧКА ПОДОРОЖАЛА. В Москов-
ском регионе со среды, 1 июня, почти на
треть увеличена стоимость проезда в при-
городных электропоездах. Об этом сооб-
щили в пресс-службе МЖД, сославшись
на соответствующее постановление.

Одновременно с 1 июня расширен спи-
сок льготных категорий, имеющих право
на бесплатный проезд в пригородных
электричках МЖД. Теперь безденежные
билеты могут получить ветераны труда и
военной службы, а также труженики тыла
в годы Великой Отечественной войны. Ра-
нее они ездили в электричках с 50-про-
центной скидкой.

ОБНОВЛЕННОЕ ВРЕМЯ. Куда проще ориен-
тироваться во времени станет в нашем го-
роде через 3-4 года, поскольку к 2008 го-
ду на его улицах установят около тысячи
новых уличных часов. Об этом в четверг, 2
июня, сообщили в Комплексе городского
хозяйства. Уже в нынешнем году появятся
сразу двести новых часов. А затем ежегод-
но еще по столько же.

На площадях и улицах столицы сейчас
работает более 460 часов. Большинство из
них – 137 – находится в ЦАО.

Нина СОРОКИНА,
диспетчер ОДС ДЕЗа района 
Орехово-Борисово Южное:

Это только
к а ж е т с я ,
что труд

диспетчера ДЕЗа
простой и нехло-
потный. А я ут-
верждаю: это
очень горячее и
нервное место.
Кстати, если не
верите, можете
сами попробо-
вать.

Сейчас у лю-
дей очень много агрессии, да и фонд
наш жилищный стареет, число аварий
увеличивается. И все выплескивают
на нас (на кого же еще: ведь нас-то
считают людьми маленькими и безот-
ветными) свои негативные эмоции.

Например, идет сейчас ремонт кро-
вли в доме 18 по Воронежской, а но-
чью был ливень, пошли протечки, так
наутро на нас обрушивают десятки
звонков. Люди раздражены, расска-
зывают про все свои несчастья. И жи-
телей мы понимаем, нам их жалко, но
ведь и мы не виноваты – идут ремонт-
ные работы.

Или затопило квартиру, я приняла
заявку, передала вызов в РЭУ. А сле-
сарь все не идет, жильцы опять мне
звонят, а что я еще могу сделать? Слу-
чается, люди возвращаются с дачи, а
их затопило – я первая выслушиваю
все претензии. И грубость, и оскорб-
ления - все терплю. Понимаю: трудно
человеку сдержаться.

Иной раз застрянет кто-то в лифте.
Особенно плохо переносят такие испы-
тания дети. Помню, один ребенок был
так напуган, что я стала его расспра-
шивать о школе, о друзьях, просила
стихи почитать – лишь бы отвлечь.
Разве кто-то об этой стороне нашей
работы знает? Я уж не прошу оценить
наши терпение и стремление облегчить
людям жизнь. Но хотя бы чуть повеж-
ливее можно с нами обходиться?

Бывает, просто одинокие старые
люди приходят поговорить по душам -
родственники, которым они завещают
квартиры, не хотят их выслушивать, а
нам приходится – не выгонишь же че-
ловека, жалко! Но бывают и агрессив-
ные визиты. Особенно во время ава-
рий. Например, зимой авария - отклю-
чают горячую воду или свет гаснет. Ну
а во время недавней «вселенской»
аварии в Мосэнерго я такого наслуша-
лась! Думала, что нас растерзают!

Одним словом, дорогие москвичи,
хочу попросить: набирая номер ваше-
го ДЕЗа, пожалуйста, постарайтесь го-
ворить с нами по-доброму.

«
Б
Е
Г
Г
»
 С

П
Р
Е
П

Я
Т
С

Т
В

И
Я
М

И
с
т
р
. 14

Сергей ЯКОВЛЕВ, 
генеральный директор
малого предприятия
«РусАльпСтрой»:
- Для активизации малого бизнеса в жи-
лищно-коммунальном хозяйстве необ-
ходимо реорганизовать структуру и
стиль  работы ДЕЗов и иных властных
структур. Во-первых, следует более де-
мократично проводить тендерную поли-
тику и больше доверять малым пред-
приятиям. Во-вторых, полагаю, система
финансирования в сфере ЖКХ чрез-
мерно усложнена, слишком много пре-
пон, придирок. Короче говоря, ДЕЗы
должны видеть в предприятиях малого
бизнеса своих союзников, а не конку-
рентов, покушающихся на незыблемые
позиции монополистов.

Олег БИРЮКОВ,
директор ДЕЗ
района Свиблово, СВАО:
- Для того, чтобы малый бизнес пришел
в ЖКХ (что считаю несомненным бла-
гом для отрасли), нужно создать соот-
ветствующие условия. Сейчас предпри-
ятия, которые выигрывают тендеры на

проведение работ в этой сфере, имеют
возможность заключать договоры
лишь на год. Им невыгодно вкладывать
деньги в развитие производства. Дого-
воры должны заключаться на три – пять
лет. Численность  сотрудников пред-
приятий малого бизнеса, работающих в
жилищно-коммунальном хозяйстве,
нужно в законодательном порядке уве-
личить с нынешних 50 до 150 человек.
Тогда малый бизнес сможет с успехом
заняться техническим обслуживанием
жилых зданий. 

Алексей КОНСТАНТИНОВ, 
руководитель
информационно-
аналитического центра САО:
- В результате проведенного нашим
центром социологического исследова-
ния выявились три основные причины,
препятствующие  более активной рабо-
те фирм в ЖКХ. Это, во-первых, сохра-
нение монополизма в жилищно-комму-
нальной сфере. Вторая причина, свя-
занная с первой, - недостаток городских
заказов для предприятий МБ. И третья –

отсутствие структурированной финан-
совой, правовой поддержки предпри-
ятий малого и среднего бизнеса.

Любовь БОГДАНОВА,
ведущий специалист
управы района
Покровское-Стрешнево,
СЗАО:
- На мой взгляд, частные фирмы проиг-
рывают тендеры потому, что все-таки
расценки на работы у них выше, чем в
государственных организациях. Хотя
сейчас уже государственных практиче-
ски и не осталось – все они акциониро-
вались, стали ОАО, ЗАО. Но они созда-
вались на базе бывших государствен-
ных структур. А вот так, чтобы частник
пришел со стороны и составил им кон-
куренцию, – не получается.

Степан ОРЛОВ,
депутат Мосгордумы:
- Сегодня недостаточно развита система
информации. Далеко не все предприни-
матели знают о тендерах, проводимых в
городе. Отсутствие конкуренции позво-

ляет «победителям» автоматически, без
суеты  продлевать договоры, заключен-
ные всего на один срок. Чтобы заинте-
ресовать городских заказчиков в поиске
новых предложений, необходимо уча-
стие самих москвичей. Только потреби-
тели могут реально оценить качество
предлагаемых услуг. 

Виктор РОЙКО,
генеральный директор
ЗАО «РЭМ-сервис»:
- На мой взгляд, чтобы работать в го-
родском хозяйстве, по части законода-
тельной и нормативной базы никаких
препятствий нет - она вполне достаточ-
на. Просто надо уметь ею пользоваться.
Проблема в критериях конкурсного от-
бора малых фирм. Они сформулирова-
ны слишком общо, а значит, и толкуют-
ся порой в пользу заинтересованных
лиц. Скажем, наша организация не про-
шла нынче предварительный отбор в
районе Теплый Стан. Несмотря на все
наши просьбы, нам так и не объяснили
- почему. В ответ на наши запросы - глу-
хое молчание...

ЧТО МЕШАЕТ МАЛОМУ БИЗНЕСУ
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«Большое пиво» в этом году пришло в Москву
на месяц раньше обычного. В субботу на
Большой спортивной арене открылся став-

ший уже традиционным Большой Московский фести-
валь пива - 2005.

Погода под вечер выдалась не совсем пивная: стол-
бик термометра не дотягивал и до двадцати градусов,
да и прохладный ветер не располагал к легким футбол-
кам и безрукавкам. Но пиво в России - напиток народ-
ный, можно сказать, культовый, а посему трудно пред-
ставить причину, по которой на пивной фестиваль за-
росла бы народная тропа.

Праздник начался с театрализованного представле-
ния на площадке спортивного городка. Пенный парад
заводов-производителей открыл воевода Хмель. Мэр
столицы Юрий Лужков вместе с почетными гостями из
пивной столицы Европы - Баварии выбил символиче-
ский клин из первой бочки.

В нынешнем фестивале участвуют 25 производите-
лей, которые представят свыше сорока марок народно-
го напитка. Среди новичков праздника - «Пивоварни
Ивана Таранова» с пивом «Пит», «Ростерс» компании
«Балтика», «Кроненбург» компании «Вена», а также не-
мецкий «Фленсбургер» и чешский «Златопрамен».

Входной билет на фестиваль обойдется в чисто сим-
волические тридцать рублей. Каждый посетитель авто-
матически становится не только дегустатором, но и
судьей: оборотная сторона билета - это опросный лист
народной дегустации, где можно выразить свое мнение
о качестве различного пива и закусок, сделать свои за-
мечания и предложения. Конкурс проводится в следу-
ющих номинациях: лучшее светлое, темное, лицензи-
онное, импортное, нефильтрованное, безалкогольное,
лучшее пиво Москвы, самое народное. По разделу «за-
куски» предлагается отдать свои предпочтения в номи-
нациях рыба, хлеб, морепродукт, мясо, орех, сыр, чип-

сы. Компании - лауреаты номинаций будут награждены
«Хрустальной Братиной» и дипломами трех степеней.

Помимо профессиональных конкурсов в этом году
проводится и большая спартакиада, организованная
Ассоциацией любителей пива. В ней принимают уча-
стие 80 команд по разным видам спорта, объединяю-
щих более 2000 человек. Кроме уже традиционных -
чемпионата по мини-футболу, соревнований по гире-
вому спорту, армрестлингу, перетягиванию каната -
пройдут и чисто «пивные» состязания: например, мета-
ние пивных пробок на дальность. Словом, всю нынеш-
нюю неделю в Лужниках можно будет и людей посмо-
треть, и себя показать.

Желающие посетить фестиваль должны помнить,
что пронос напитков в стеклянной посуде запрещен, как
и вход несовершеннолетних без сопровождения взрос-
лых. Фестиваль продлится до воскресенья, 12 июня.

Александр ЧУДАКОВ
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